
 

 

 

 

 

CONSELHO DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR DE PRESIDENTE 
PRUDENTE 

Presidente: Ozeias Vitoriano Barbosa 
Vice Presidente: Jair Euflausino Neto 

Secretário: Sidney José da Silva  
Rua Alberto Bonfiglioli, 1950 – Jardim Itaipu – Presidente Prudente - SP 

Relatório de visitas realizadas por membros do Conselho de Alimentação Escolar entre 

os dias 27 de Julho e 03 de Agosto, conforme segue abaixo, ressaltamos que as visitas 

são realizadas por no mínimo dois dos conselheiros, e os relatórios são apresentados e 

explicados à direção da escola no final de cada visita. 

 

Visitas realizadas no dia 27 de Julho. 

E.M. CARLA SIMONE – Assoc. Adolpho Bezerra de Menezes  

Falta de uniformes, as cozinheiras usavam apenas avental e botas, durante a visita foi 

observado baixa qualidade da ponkan, com bastantes frutos estragados, foi constatado 

mais ou menos 15% dos frutos estragados, mamão com qualidade ruim, e alface 

processada com manchas escurecidas, por ser processada, a equipe da cozinha 

relatou que precisa ser separado e lavado de novo antes de ser servido as crianças, a 

banana e a laranja estavam com boa qualidade, porém, conforme relatado pela equipe 

da cozinha, um pouco acima do necessário para se consumir na semana, os produtos 

da despensa e produtos de carnes, todos em condições adequadas. Quanto ao 

alimento preparado para ser servido, com boa aparência e boa aceitação, com sobra 

mínima após o serviço. 

E.M. ANTONIO MOREIRA LIMA 

As cozinheiras relataram falta de avental, falta de telas milimétricas nas janelas, foi 

entregue moricote em substituição a poncan, as cozinheiras relataram ter que 

semanalmente trocar o dia do lanche, pois o pão chega na segunda-feira e, o lanche no 

cardápio é disposto da quinta-feira, então fazem essa troca de dia para servir o 

alimento com pão novo para as crianças, foi relatado atraso nas entregas dos produtos 

hortifrúti com entregas na quarta-feira, comprometendo o cumprimento do cardápio e 

ocorrendo em pouco tempo para consumo, foi observado frutas em quantidade um 

pouco acima do necessário para o consumo da semana, correndo risco de 

desperdícios. Produtos da despensa e produtos de carnes, todos muito bem 

organizados, merenda muito bem preparada e bem aceita, com pouquíssima sobra. 

E.M. KARINA ATHIA 

Falta de telas milimétricas nas janelas, cardápio estava disposto para ser servido a 

poncan, que também foi entregue moricote, só na terça feira, porém estavam servidos 

na quinta, pois tinha quantidade além do necessário, banana também servida na quinta 

já com aspecto de passadas. A visita ocorreu bem na hora do serviço, foi observada 

boa aceitação por parte dos alunos, o alimento preparado estava com boa aparência, e 
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as sobras, dispensa por parte das crianças era muito baixa, os produtos da despensa e 

produtos de carnes estavam todos dentro das condições adequadas. 

E.M. MARIA ISABEL NEGRÃO 

Foi relatado pelas cozinheiras falta de aventais, falta de telas milimétricas nas janelas, 

foi observado perda de cerca de 15kg de bananas, a poncan foi trocada por moricote 

onde as cozinheiras relataram dificuldades das crianças em descascar os frutos para 

consumo, sendo servidas no dia posterior, pois precisavam servir a banana no dia da 

poncan, o que segundo a visão dos conselheiros, quantidades além do necessário, 

ocorrendo em perdas. O pão para o lanche, onde consta no cardápio quinta feira, 

estava sendo servido no limite do vencimento (27/07), pois receberam na segunda-feira 

(24/07). Foi relatado pela direção da unidade que entrega dos produtos de hortifrúti 

ocorreu após as 16:00 hrs e que houve grosserias por parte dos entregadores. A 

alimentação preparada para ser servida é de boa aparência e boa aceitação, com 

muito poucas sobras. Produtos da despensa e produtos de carnes estavam todos 

dentro das condições adequadas. 

E.M. GISELE DALEFI 

As cozinheiras relataram não ter falta de nenhum item do uniforme, porém, estão 

aguardando chegar peças novas, os produtos da despensa e produtos de carnes 

estavam todos dentro das condições adequadas, a visita ocorreu após o serviço do 

almoço da manha, mas a alimentação preparada tinha boa apresentação e muito 

pouca dispensa por parte dos alunos. 

E.M. KRISAM MARTIM 

As cozinheiras não relataram falta de nenhum dos itens do uniforme, falta telas 

milimétricas nas janelas, os produtos da despensa e produtos de carnes estavam todos 

dentro das condições adequadas, a visita foi realizada fora do horário do almoço, no 

entanto não havia sobras por parte dos alunos. 

Visitas realizadas no dia 31 de Julho. 

E.M. JOSÉ SOARES MARCONDES 

As cozinheiras usavam todos os itens do uniforme, porém, relataram necessidade de 

reposição de alguns itens, foi relatado necessidade de um picador de legumes, falta de 

manutenção nos fornos, relataram estarem sofrendo dores lombares por conta da pia 

que é muito baixa, também um dos freezers está queimado e que semanalmente 

precisam devolver mercadoria por não ter onde armazenar. 
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E.M. ELUIZA REZENDE 

As cozinheiras relataram falta de itens do uniforme, foram observadas sobras de frutas 

de semanas anteriores como: laranja da semana de 24/07 e mamão que não pôde ser 

servido dentro da semana por não ter madurado, maçã da semana de 17/07. Bem na 

hora da visita dos conselheiros estavam chegando as frutas da semana, foi observado 

quantidades acima do necessário, ocorrendo em acúmulos. Foi relatado pelas 

cozinheiras vazamento de gás e exaustor queimado. A alimentação que estava sendo 

preparada tinha boa aparência. Os produtos da despensa e produtos de carnes 

estavam dentro das condições adequadas.  

E.M. JOÃO SEBASTIÃO LISBOA 

As cozinheiras não relataram falta de nenhum item do uniforme. Relataram a falta de 

manutenção nos fornos, onde há dois fornos, porém, não funcionam. Os produtos da 

despensa e produtos de carnes estavam todos dentro das condições adequadas. A 

visita ocorreu na hora do serviço do almoço, a alimentação preparada tinha boa 

apresentação e boa aceitação, com dispensa muito baixa por parte dos alunos. 

E.M. FRANCISCA GOES 

As cozinheiras usavam todos os itens do uniforme, porém, relataram necessidade de 

reposição de alguns itens, foi relatado pela equipe necessidade de manutenção no 

gabinete da pia e, necessidade de um liquidificador para uso na cozinha, os produtos 

da despensa e produtos de carnes estavam todos dentro das condições adequadas. 

Visitas do dia 01 de Agosto 

E.M. EDNA CARNELOS BARBOSA 

 As cozinheiras usavam todos os itens do uniforme, porém, relataram a necessidade de 

reposição de alguns itens, foi relatado necessidade de manutenção do exaustor, que 

não funciona, correndo o risco de cair sujeiras no fogão, falta de manutenção nas 

portas dos balcões, e necessidade de panela de pressão. Os produtos da despensa e 

produtos de carnes estavam todos dentro das condições adequadas. 

E.M. JOÃO BOHAC 

 As cozinheiras usavam todos os itens do uniforme, porém, relataram necessidade de 

reposição de alguns itens, os produtos da despensa e produtos de carnes estavam 

todos dentro das condições adequadas. 

E.M. MARIA REGINA DAL POGETO – Assoc. Adolpho Bezerra de Menezes  
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Durante a visita do conselho, tudo estava organizado, os produtos de hortifrúti. Os 

produtos da despensa e produtos de carnes todos estavam dentro das condições 

adequadas. 

E.M. APARECIDA ALVES 

As cozinheiras usavam todos os itens do uniforme, porém, relataram necessidade de 

reposição de alguns itens. Foi observado que alguns produtos de hortifrúti processado, 

estavam sem etiqueta de validade, acelga e couve, os pacotes também estavam 

abertos na solda, foi percebido baixa qualidade dos cheiros verdes, estavam 

amarelados e murcho. Os produtos da despensa e produtos de carnes todos estavam 

dentro das condições adequadas. 

E.M. EUNICE MENEZES OLIVEIRA 

As cozinheiras usavam todos os itens do uniforme, porém, relataram necessidade de 

reposição de alguns itens, foi observada a falta de telas milimétricas nas janelas, foi 

relatado a falta de manutenção no fogão, foi relatado pela equipe da cozinha que no 

almoço do dia 01/08, todas as crianças receberam suco de laranja natural (sem adição 

de açúcar) para o aproveitamento total do produto, que estava com boa qualidade. Os 

produtos da despensa e produtos de carnes todos estavam dentro das condições 

adequadas. 

E.M. MARIA EDITE PERRONE 

As cozinheiras usavam todos os itens do uniforme, porém, relataram a necessidade de 

reposição de alguns itens, a falta de manutenção no fogão, esta queimando as 

panelas, falta panela de pressão. Os produtos de despensa e produtos de carnes todos 

dentro das condições adequadas.  

E.M. ALAYDE TORTORELA 

As cozinheiras relataram falta de uniformes para o trabalho, a falta de telas milimétricas 

nas janelas, foi relatado a falta de liquidificador e panela de pressão. Os produtos da 

despensa e produtos de carnes estavam todos dentro das condições adequadas. 

Visitas realizadas no dia 03 de Agosto 

E.M. VILMA GIANOTT 

Foi relatado falta de itens do uniforme, as cozinheiras relataram estar sentindo dores 

lombares por conta da pia da cozinha ser muito baixa, falta de manutenção no fogão, 

está queimando as panelas, falta de etiqueta de validade em alguns hortifrúti 

processados (acelga e couve), foi constado frutas em quantidade acima do necessário, 
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correndo o risco de perdas. Os produtos da despensa e produtos de carnes estavam 

todos dentro das condições adequadas. 

E.M. VANIA AQUOTI – Assoc. Adolpho Bezerra de Menezes  

As cozinheiras relataram falta de uniformes, a couve processada estava sem etiqueta 

de validade. A visita ocorreu na hora do serviço do almoço, o almoço tinha boa 

apresentação e, foi observada boa aceitação por parte das crianças, com sobra 

mínima. Os produtos da despensa e produtos de carnes dentro das condições 

adequadas. 

E.M. NAIR MUSSEGANTE 

As cozinheiras usavam todos os itens do uniforme, porem, relataram falta de reposição 

de alguns itens. A visita ocorreu na hora do serviço do almoço, foi observado boa 

apresentação e boa aceitação por parte dos alunos, com sobra mínima. Falta de telas 

milimétricas nas janelas, falta manutenção no forno e fogão, está queimando as 

panelas. Os produtos da despensa e produtos de carnes estavam todos dentro das 

condições adequadas. 

E.M. PROFESSOR DITÃO 

As cozinheiras relataram falta de itens do uniforme, camisetas, aventais e calçados, foi 

detectado alguns itens vencido (margarina e alho descascado), foi percebido alguns 

itens de hortifrúti com necessidade de adequação (cenoura e cheiro verde), acúmulo de 

semanas anteriores, produtos da despensa e produtos de carnes estavam todos dentro 

das condições adequadas. 

E.M. IVO GARRIDO 

As cozinheiras usavam todos os itens do uniforme, porém, relataram a necessidade de 

reposição de alguns itens, a falta manutenção no exaustor do fogão, a falta 

manutenção no fogão, foi identificado alho descascado vencido. A visita ocorreu na 

hora do serviço do almoço, foi observada boa apresentação e boa aceitação por parte 

dos alunos, com sobras mínimas. Os produtos da despensa e produtos de carnes 

estavam todos dentro das condições adequadas. 

E.M. DIRCE MASCARENHAS 

As cozinheiras disseram ter a necessidade de reposição de alguns itens do uniforme, a 

falta de telas milimétricas nas janelas, foi relatado vazamento de gás, e a falta 

manutenção no fogão que está queimando as panelas, foi identificado leite 

pasteurizado vencido e pepinos muito passados (amarelados). Os produtos da 

despensa e produtos de carnes estavam todos dentro das condições adequadas. 
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Sobre os produtos de hortifrúti, que tivemos bastantes problemas em semanas 

passadas, relatamos que houve uma boa melhora, porém, ainda foi percebido questões 

que precisam melhorar em relação a qualidade. Identificamos que, quando é entregue 

com qualidade adequada e armazenados em boas condições, esses produtos 

perduram toda a semana e ainda podem ser servidos em boas condições nos dois 

primeiros dias da semana posterior, quando ainda está ocorrendo as entregas da 

semana, as frutas, principalmente a banana, quando entregue com grau de maturação 

adequada e, quando bem trabalhada, com flexibilidade de ser servida de acordo com a 

maturação, também não ocorre em perdas. Durante as visitas não ouvimos 

reclamações com perdas de produto por terem que selecionar produtos para uso, 

Identificamos que a maçã, ainda precisa de atenção, pois, foi identificado bastantes 

frutos machucados e com defeitos, foi relatado perda do produto por causa desses 

problemas, foi identificado alguns produtos processados sem etiqueta de validade 

(couve, acelga e mandioca), e vencimento de alguns produtos por falta de atenção no 

manejo dos produtos, uma vez que os produtos são entregues semanalmente e, não 

ocorreria em vencimento se observado as datas com atenção. 

De forma geral, a alimentação escolar ATENDIDA PELO MUNICIPIO é de boa 

qualidade, com boa aceitação e, com muito baixo índice de sobras por parte dos 

alunos, é de muito bom preparo e boa apresentação.  
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O relatório de visitas referente ao mês de Julho foi apresentado durante a reunião 

ordinária do Conselho de Alimentação Escolar no dia 15/08/2023, conforme relatado em ata já 

publicada no Diário Oficial no dia 17/08/2023 nas páginas 12 e 13, e sendo assim, após a 

leitura do relatório, foi aberto espaço para comentários e apontamentos. Karina Gomes, 

assessora da Secretária Municipal de Educação relatou que sobre a falta de telas milimétricas 

citadas no relatório, a SEDUC está providenciando a instalação das telas nas escolas 

restantes, e que já foram instaladas em mais de 20 escolas desde junho até o mês de agosto. 

Relatou ainda que sobre a falta de troca de panelas de pressão que foi citada, informa que no 

mês de Junho do corrente ano a Secretaria forneceu novas panelas de pressão para as 

escolas: Carmen Pereira, Ivan Junior, Eunice Menezes, Ettore, Joao S. Lisboa, Eluiza 

Rezende, Krisan, Pedro Furquim, Nazarena Zamit, Rotariano, José Carlos João, Edna 

Carnelós e Odette Duarte. Sobre a questão de vazamento de gás nas escolas E.M. Eluiza 

Rezende e E.M. Dirce Mascarenhas, o problema foi solucionado pela secretaria no mesmo 

dia em que foram realizadas as visitas. Lucy Fabiana, coordenadora de gestão de 

Alimentação Escolar, relatou que sobre a falta de uniformes citada no relatório, a 

Coordenadoria já possui um cronograma de entrega dos equipamentos, onde está previsto 

para serem entregues a partir do dia 22/08.   

Diante disto, o Conselho de Alimentação Escolar solicitou documentos e relatórios para 

a Secretaria Municipal de Educação e para Coordenadoria de Gestão de Alimentação, para o 

acompanhamento do andamento das providencias tomadas. A seguir, seguem os 

documentos recebidos por este conselho. 

 

Presidente Prudente, 16 de agosto de 2023. 
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Cronograma de entrega de EPI’s nas escolas municipais 
 

A Coordenadoria de Gestão de Alimentação Escolar (CGAE) informa o 

cronograma de supervisão de entrega de EPI’s para as cozinheiras das unidades 

escolares municipais. 

Serão entregues os seguintes itens: 

 2 aventais de pano 

 1 avental térmico 

 1 avental de vinil 

 1 bota de PVC 

 2 camisetas 

 1 luva de proteção térmica (por escola) 

A CGAE informa que a compra do sapato já está em andamento e que aguarda a 

chegada dos produtos para posteriormente realizar a entrega aos funcionários. 

Segue o cronograma das entregas iniciais: 
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ESCALA DE ENTREGA DE EPI'S 

  
EQUIPE 1 MOTORISTA: LUÍS 

SERGIO 
EQUIPE 2 - MOTORISTA - 

NAOR 
EQUIPE 3 SEM MOTORISTA 

*** 
DATA FABIANA E LARISSA VALÉRIO E JESSICA ELIAS E PAULA 

22/08/2023 

ROSANA NEGRÃO ODETE DUARTE ANTONIO MOREIRA LIMA 
VOVÓ SILVERIA CONCEIÇÃO KARINA 
CARLO CERIANI JOVITA TERIN MARIA ISABEL 

JURACI PERALTA RUI BERBERT   
        

23/08/2023 REUNIÃO EQUIPE NUTRIÇÃO CARRO DISPONÍVEL 
  

24/08/2023 

NAZARENA VILMA ALVAREZ GISELE DALEFI 
CARMEN BOHAC KRISAN MARTINS 

AZIZ FELIPE ALAYDE MARIA DO SOCORRO 
LUDOVICA LIGABO EUNICE   
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25/08/2023 

CARLOS BRAGA CATARINA JOSE SOARES MARCONDES 
ARRUDA CAMPOS/JÕAO ALFREDO MARIA HADDAD ELUIZA RESENDE 

SOTELO/CELESTINA PEDRO FURQUIM JOAO SEBASTIÃO LISBOA 
ETORRE/PEDRO TÓFANO EMILIO BECKER   

  

28/08/2023 

FRANCISCA GOES BRANDÃO DITÃO VILMA GIANOTE 
MARIA EDITE TENÓRIO IVO GARRIDO EDERLE MARANGONI 

JOSE CARLOS JOÃO DIRCE MASCARENHAS ROTARIANO 
APARECIDA ALVES NAIR MUSSEGANTE   

  

29/08/2023 

JOÃO FRANCO DE GODOY CABRAL EDNA CARNELOS 
CLOTILDE DE VEIGA DOMINGOS CABRAL 

OCYR  AZEVEDO ROSY ODETE DOMINGOS 
  IVAN JUNIOR ROSY ODETE 

 

Presidente Prudente, 18 de agosto de 2023. 
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